



Madame la Ministre

Madame la Députée

Madame la Sénatrice

Mesdames, Messieurs,

Je vous remercie tout d'abord d'être aujourd'hui parmi nous ...

Nous sommes réunis pour témoigner de notre gratitude et de notre reconnaissance au Colonel (er) Jean-Pierre Pakula, président de l'Association Nationale des **COMBATTANTS** des Opérations Extérieures, de **2017 à 2023**.

Nous lui avons certes apporter ce témoignage de sympathie lors de notre AG à ENVAL le 10 mars. Mais le contexte du moment nous ayant imposé de tenir cette assemblée en visioconférence, cela n'a pas facilité la convivialité qui s'impose en de telles circonstances. Aussi les administrateurs, conseillers et porte-drapeau de l'ANOPEX ont-ils souhaité organiser ce cocktail à l'issue de notre conseil d'administration pour saluer comme il se doit leur président parvenu au terme de son mandat.

CA qui s'est tenu dans ces magnifiques locaux de l'UBFT et je tiens à remercier Patrick REMM (représenté par Paul DODANE) et Olivier ROUSSEL (directeur général) pour avoir bien voulu mettre à notre disposition ces salons et pour leur accueil.

D'emblée il me faut vous apporter une précision d'importance. Jean-Pierre Pakula a quitté la présidence de l'ANOPEX conformément à nos statuts mais il ne quitte pas pour autant notre association, son association. A ma demande, et avec l'accord de l'ensemble des administrateurs, il assumera désormais la fonction de président délégué, et je l'en remercie très sincèrement. Concrètement il reste à mes côtés, je sais ainsi pouvoir compter sur son expérience, ses nombreuses compétences, ses contacts et son réseau, pour m'aider dans l'exercice de mes fonctions et surtout pour contribuer encore à la réussite de l'ANOPEX.

Je n'étais certainement pas le plus qualifié pour prononcer ces quelques mots de remerciements (je n'ai rejoint l'ANOPEX qu'en 2022) mais j'ai vraiment grand plaisir à le faire au nom du conseil d'administration et de l'ensemble de nos adhérents.

Allons à l'essentiel. Chacun ici sait que Jean-Pierre Pakula ne laisse personne indifférent et qu'il suscite toujours l'attention de ses interlocuteurs. Non pas parce qu'il parle beaucoup ... mais parce que son propos, sa prise de parole est toujours pertinente, constructive et crédible. Je me souviens de notre premier contact au début des années 2000. J'étais chef du bureau condition du personnel de l'armée de Terre, il était membre du CFM Terre et du CSFM. Inutile de vous dire qu'il posait

systématiquement de nombreuses questions ... dont il lui arrivait parfois de nous proposer d'emblée la réponse ! Mais déjà nous savions qu'il fallait toujours porter la plus grande attention aux observations et propositions de Jean-Pierre. Ensuite nous nous sommes retrouvés, j'étais à l'ONaCVG et Jean-Pierre présidait l'ANOPEX. Il n'avait pas changé. Sa détermination, sa persévérance, sa combativité ne s'étaient pas émoussées. J'avais coutume de dire : Pakula si on lui ferme la porte, il passera par la fenêtre. Sa ténacité, sa volonté d'aboutir et sa force de conviction emportent souvent l'assentiment de ses correspondants. Et comme de par le passé il convenait d'être attentif parce que ses « demandes » étaient toujours fondées.

Depuis un an que je pratique Jean-Pierre de l'intérieur de l'ANOPEX, mon admiration n'en est que renforcée. Jean-Pierre Pakula a vraiment « incarné » l'ANOPEX aux yeux de tous. C'est le fait d'une disponibilité, d'un engagement de tous les instants. L'an dernier il a participé à plus de 130 activités au titre de notre association. Combien de déplacements Béthune – Paris ? Combien de nuitées à la résidence Voltaire ? Oui, Jean-Pierre s'est dépensé sans compter pour l'ANOPEX et le monde combattant.

Mais surtout il a mis ses talents (pour reprendre l'expression de notre temps) au service de notre association et de ses adhérents. Nous apprécions tous sa maîtrise des outils informatiques. Il sait tout faire avec une souris et un clavier. D'ailleurs il nous a doté d'un site et d'une base de données dont certains disent qu'il est quasiment le seul à pouvoir pleinement les utiliser. J'exagère bien sûr ... !

Autre savoir-faire, talent : la communication. Jean-Pierre est un communicant hors pair. Il maîtrise là encore tous les outils. Il peut en quelques heures apprendre à réaliser notre lettre d'information mensuelle.

Il est très actif sur les réseaux sociaux. Il twitte sans fin. Il est ainsi parvenu à imposer l'ANOPEX sur ces réseaux, à la rendre visible. Les administrateurs le savent, avec Jean-Pierre il n'y a pas d'heure pour communiquer, pour échanger. Il n'est pas rare de se lever avec son premier mail envoyé à 5H12 ou celui reçu tard dans la nuit ...

Jean-Pierre nous te sommes vraiment reconnaissant de tout ce que tu as fait pour l'ANOPEX. Je tiens sincèrement à te réaffirmer notre gratitude.

Je n'ai pas voulu évoquer les multiples activités que tu as organisé (succès du colloque Le soldat et la mort 2019 ; Soirée du 10^{ème} anniversaire 2022, ...). Je me suis abstenu de rappeler les nombreux défis que tu as relevé, fruit de ta pugnacité. Mais sache que chacun garde en mémoire ces grands moments de cette aventure collective.

Je voudrai pour conclure te remercier à titre personnel pour le soin que tu as apporté à me préparer à ma prise de fonction. Tu m'as transmis, expliqué les dossiers en cours notamment ceux relevant du droit à réparation. Tu m'as invité à t'accompagner dans tes rendez-vous avec nos interlocuteurs institutionnels, associatifs et nos partenaires. Tu m'as transféré tes archives, triés et classés, ce qui montre ton sens de l'organisation et le temps que tu as consacré à notre association.

Madame la Ministre, le 10 mars lors de notre AG, vous vous êtes adressée à nous et singulièrement à Jean-Pierre Pakula. Aujourd'hui vous avez tenu à être de nouveau présente parmi nous, je puis vous assurer que nous sommes très sensibles à l'attention que vous nous portez.

(remise de cadeau)